

DECLARACIÓN POLÍTICA DEL GOBIERNO DE SUECIA

presentada en el Parlamento el martes 18 de Septiembre de 2007

*

Vuestras Majestades,
Vuestras Altezas Reales,
Señor Presidente,
Señoras y Señores Diputados del parlamento de Suecia:

Esta mañana sonaron despertadores en todos los rincones de nuestro país. Suecia despertó a un nuevo día. A algunos les esperaba un día en el trabajo con sus colegas. A nuestros hijos les esperaba un nuevo día en el colegio o con sus amiguitos en la guardería. Un estudiante de alguna de nuestras escuelas superiores se puso a estudiar para su próximo examen. Una persona anciana recibió quizás la visita de un empleado del servicio municipal de asistencia en el hogar que le traía el desayuno. En alguno de nuestros hospitales se examinó a un paciente que había sido operado la víspera.

Suecia está constituida por todas estas personas y muchas más. En ellas hallamos todas las esperanzas y todos los temores referentes al trabajo, al bienestar y al futuro que la política debe encarar y afrontar. Todas estas personas y todas las demás integran este todo que llamamos Suecia. Nuestro país. Un buen país.

Los partidos de la Alianza por Suecia, es decir el Partido Moderado, el Partido del Centro, el Partido Liberal y el Cristiano Demócrata formaron gobierno hace casi un año. Esto sucedió cuando el pueblo sueco acudió a las urnas y le confió a nuestros cuatro partidos, con el respaldo de la mayoría de los electores, la labor de renovar a Suecia. Habíamos buscado la confianza de los electores y nos la habíamos ganado con el mensaje que Suecia era un buen país, pero que no todo estaba bien en Suecia.

Suecia sufría de una grave exclusión del mercado laboral. Muchos eran los empresarios que no se atrevían a creer en u futuro en Suecia. Los trabajos que se habían perdido no habían sido reemplazados por nuevos, las personas que querían trabajar terminaban manteniéndose con subsidios y no recibían el apoyo que necesitaban. El resultado era que más de un millón de personas estaban fuera del mercado laboral o trabajaban menos de lo que habrían querido. Al mismo tiempo los sistemas de prestaciones y los elevados impuestos a la renta creaban una situación que implicaba que para muchos no valía la pena trabajar. Eso valía sobre todo para las personas de ingresos bajos o medianos.

Podíamos además ver una tercera consecuencia de la exclusión. Era que una parte importante de los recursos de la sociedad estaban bloqueados en los sistemas de compensación por subsidios para las personas en edad laborable que querían trabajar pero que carecían del apoyo necesario para obtener trabajo. El resultado de esto eran carencias en el bienestar. La asistencia médico-sanitaria y la protección social no tenían suficiente calidad y los resultados obtenidos en las escuelas bajaban comparado a otros países.

Veíamos como todo esto daba inicio a un proceso en el que Suecia se iba disgregando. Suecia se fraccionaba, había división entre las personas y entre la ciudad y el campo. Vimos los problemas y nuestra promesa fue hacer algo para remediarlos. Queríamos permitir que las personas crezcan, tomen responsabilidad y evolucionen en todos los ámbitos de nuestro país.

En la Declaración de Política General pronunciada el año pasado el Gobierno presentó la orientación de su política y lo que veía como su misión para todo el período legislativo. Esto sigue vigente. Nuestra aspiración es que más personas obtengan trabajo, que más empresarios quieran crear nuevas oportunidades de trabajo en todo el país, que tanto los individuos como las familias tengan más poder sobre su propia existencia, que aumente el número de personas que tengan la oportunidad de adquirir conocimientos. Deberán ser más las personas que sientan comunidad con los demás y más las que sientan que llevan una vida segura, sana, en condiciones de bienestar y en un buen medioambiente.

Durante el año que ha transcurrido el Gobierno ha llevado a cabo o anunciado una serie de medidas a fin de hacer honor las promesas dadas a los electores.

Hemos iniciado la labor para lograr que trabajara resulte más lucrativo, que hayan más personas que deseen emplear a otros y para lograr que aumente el número de empresas que sean creadas, se quedan y crezcan en Suecia.

El primer paso del crédito fiscal por reinserción laboral. Los cambios habidos en el Seguro de Desempleo. Las reformas para reducir la burocracia, las enmiendas en materia de impuestos, la mejor financiación y otras medidas destinadas a mejorar las condiciones de la gestión empresarial. Los trabajos de reinserción laboral. Los trabajos de entrada subvencionados para inmigrantes. La garantía de trabajo y capacitación. Las medidas destinadas a darle mayores posibilidades de crecimiento al sector servicios. Todos estos son ejemplos de lo que se ha hecho o se está por hacer para aumentar el número de trabajos.

El Gobierno también ha iniciado la labor para mejorar la calidad del Sistema de Bienestar financiado por impuestos. Esto se logrará aumentando los recursos y haciendo reforma destinadas a mejorar la calidad de la escuela preparatoria y primaria, de la protección de los ancianos y de la asistencia médica. La política del Gobierno implica el mayor aporte jamás dado al Sistema Judicial. la

Una de las piedras angulares de nuestro trabajo es que haya orden y control de las finanzas públicas, tanto a corto como a largo plazo. Con nuestra política responsable estamos construyendo una base sólida para el crecimiento económico. Llegaremos con buen margen a la meta de destinar el uno por ciento del excedente para el ahorro público durante los próximos años. Amortizamos la deuda pública y así defendemos el futuro de nuestros hijos y nietos.

La orientación de la política del Gobierno, es decir crear las fuerzas impulsoras y las posibilidades de trabajo y las condiciones para una economía de mejor funcionamiento, también es importante para que el auge económico no se transforme en un recalentamiento económico que tendrá las fluctuaciones en el mercado del trabajo y en la producción como consecuencia.

Con una economía fuerte seremos menos vulnerables si brotan tormentas en los mercados financieros internacionales. Una economía fuerte es un requisito indispensable para que Suecia pueda responder a los desafíos del futuro. Esto nos permitirá responder a las necesidades de incrementados servicios de bienestar social requeridas por una población cada vez más anciana. Esta nos dará la base para que podamos, con éxito, tomar medidas contra los cambios climáticos. Esta hará que nos podremos defender en la creciente competitividad que es inherente a la globalización.

La economía sueca evoluciona en forma muy positiva. El crecimiento económico sigue siendo alto y los pronósticos para el mercado laboral sueco son cada vez más positivos. Vemos aumentar la tasa ocupacional, someterse el desempleo y reducirse la exclusión. Detrás de las estadísticas hay personas de carne y hueso. Personas a las que se les ofrece la posibilidad de crecer en el mundo laboral, de sentir el orgullo de poderse mantener a si mismos y de compartir la comunidad que el trabajo conlleva.

La evolución que parece tenemos por delante es doblemente positiva. Que haya más personas que tienen trabajo implica que hay menos personas fuera del mercado de trabajo. Esto implica a su vez que hay más margen para seguir haciendo reducciones impositivas e invertir en el bienestar.

A Suecia le va bien, pero siguen habiendo personas que corren el riesgo de no poder aprovechar las posibilidades que surgen en el mercado de trabajo sueco. Si no aprovechamos esta oportunidad para hacer más reformas que creen más trabajos corremos el riesgo de perder una oportunidad histórica de interrumpir la exclusión. Por tal motivo el Gobierno tiene el propósito de presentar una larga serie de reformas destinadas a crear fuerzas que impulsen el trabajo y creen más y mejores caminos para la reinserción de las personas excluidas.

Se seguirá reduciendo el impuesto a la renta, sobre todo para los que tienen ingresos bajos y medianos. El Gobierno quiere destacar el valor que el trabajo tiene para el personal que trabaja en el sector de la asistencia médico sanitaria y protección infantil, el obrero industrial, los funcionarios públicos y en general todos los que trabajan. Esto se notará el año entrante, el primero de enero de 2008, cuando se consolide la desgravación fiscal por renta laboral. La mayoría de los que trabajan recibirán aproximadamente mil coronas netas mensuales más de su sueldo debido a la desgravación fiscal de la renta laboral.

Además de consolidar la desgravación fiscal se suprime a fin de año el impuesto estatal sobre la propiedad inmobiliaria. Las cargas fiscales actual que son injustas y carecen de legitimidad serán reemplazadas por cuotas municipales que serán previsibles y costos corrientes de vivienda más bajos.

Paralelamente a las reformas que amplían los márgenes para aquellos que trabajan es necesario que hagamos todo lo que esté a nuestro alcance para rebajar los umbrales de entrada para los que más alejados se hallan del mercado laboral. Esta es la única forma de reducir las grietas sociales en Suecia.

El Gobierno continúa con la labor de romper la exclusión social de los inmigrantes recién llegados enfocando su acceso al trabajo y al aprendizaje del idioma y mejorando la coordinación entre las autoridades. Las fuerzas impulsoras para que los empleadores contraten

a personas con débil posición en el mercado de trabajo, por ejemplo jóvenes, personas mayores y personas nacidas en el extranjero, se han consolidado pero se deben potenciar aún más.

El Gobierno tiene el propósito de expandir los trabajos de reinserción laboral para que incluyan trabajos de asistencia médico sanitaria y protección social en el sector público. Con ello se abre otro camino más al trabajo, sobre todo para muchas mujeres, al tiempo que se logrará cubrir las necesidades de personal que requiere la sociedad de bienestar para incrementar la calidad y cubrir las jubilaciones futuras.

Las reformas del Seguro de Desempleo continúan. El Gobierno propondrá entre otros un reajuste de las cuotas a la Caja del Desempleo para que la relación entre las cuotas y el desempleo sea más evidente. Esto contribuirá a mejorar el funcionamiento del mercado laboral y conducirá a que aumenten los empleos. La mayoría de las Cajas de Desempleo podrán reducir sus cuotas debido a esta propuesta. Los cesantes que están de baja por enfermedad estarán incluidos entre los que no necesitan pagar la cuota adicional.

Durante los últimos treinta años se ha triplicado el número de personas que reciben compensación por enfermedad a pesar de haber mejorado el panorama general de la salud. Durante el próximo año el Gobierno pondrá especial empeño en las reformas cuyo objetivo sea que las personas afectadas por enfermedades puedan conservar estrecho contacto con el mercado laboral y que las vías de retorno al mismo sean muchas y anchas.

Se aportarán recursos para la asistencia médico-sanitaria empresarial para que ésta se desarrolle y se introducirá una garantía de rehabilitación. Se reformará el Seguro de Enfermedad para que garantice la seguridad en vez de crear situaciones de exclusión. Se ofrecerán condiciones más ventajosas a los empleadores que contraten a personas que han estado de baja por enfermedad durante largo tiempo. El Gobierno tiene el propósito de crear los llamados Trabajos de Alta que implican que el empleador puede deducir una doble cuota patronal al contratar a personas que han estado de baja durante largo tiempo. No escatimamos esfuerzos para lograr que incluso los más excluidos tengan la oportunidad de reintegrarse al mercado laboral.

Una base importante del bienestar de Suecia la constituyen sus empresarios, inversionistas y productores. Ellos tienen un papel clave en la edificación de aquella sociedad y aquel desarrollo económico que harán que Suecia pueda mantener una posición fuerte en un mundo cambiante. Por eso Suecia se debe convertir en un país que cuide mejor de aquellos que se atreven a tomar riesgos, a desarrollar sus ideas y a probar sus alas como empresarios privados. Se está haciendo una gran revisión de los sistemas de seguridad social de los empresarios, de las reglas del impuesto empresarial y del derecho preferencial pero hay una serie de reformas concretas que serán llevadas a cabo directamente.

El impuesto sobre el patrimonio se suprime a partir de este año. La reforma sobre servicios para-domésticos se amplía. Se designará un Consejo Normativo del Gobierno y se continuará el programa para el empresariado de mujeres e inmigrantes. El Gobierno también destinará más recursos para la infraestructura del país a fin de permitir un mayor crecimiento económico debido a menores costos de transporte, mayor seguridad en las entregas y un mercado laboral más amplio.

Suecia es un país de ricas posibilidades que debemos aprovechar de mejor manera. Por eso queremos llevar u debate político que permita que cada rincón de nuestro país evolucione por fuerza propia. Si se consolida la competitividad local y regional y se crean mejores condiciones para las inversiones e innovaciones se podrá fortalecer el potencial de crecimiento en todo el país.

Es obvio que mujeres y hombres deben tener las mismas posibilidades en su vida. Las mismas posibilidades de elegir entre diferentes trabajos, las mismas posibilidades de mantenerse, de hacer carrera, pero también las mismas posibilidades de sentirse seguros y protegidos en la vida diaria. Es por eso que el Gobierno ha tomado una serie de medidas destinadas a aumentar la igualdad entre mujeres y hombres. Reducción de impuestos para las personas de ingresos bajos y medios, más medidas de rehabilitación, traspase de unidades del sector público a los empleados, mayores recursos para el empresariado femenino, contratos de reinserción en el sector público, reducción de impuestos para los empleados del sector público y un plan de acción para impedir la violencia contra la mujer, todo esto son cambios que mejorarán la vida cotidiana de muchas mujeres.

Si una política en favor del trabajo y del empresariado es uno de los elementos estructurales de la política del Gobierno, la renovación y mejora de nuestro sistema de bienestar es el otro.

Queremos que las familias tengan mejores posibilidades de decidir sobre su vida cotidiana y de ofrecerles una infancia protegida a sus hijos. Queremos que nuestras escuelas preparatorias y primarias, la atención médico-sanitaria y la protección del adulto mayor se caracterice por su calidad, libertad de elección y diversidad. Los niños y los alumnos deben ser tratados con consideración y tener deseos de aprender. Los pacientes y los ancianos deben sentirse seguros, recibir buena atención y ser tratados con el respeto y la dignidad que se merecen.

La respuesta a los desafíos que enfrenta el bienestar no son cuestión de alternativas privadas o públicas sino más bien cuestión de calidad y de anteponer las necesidades del ser humano a los sistemas. Es cuestión de aprovechar las ideas de los que trabajan en estos servicios y de darles oportunidad de ponerlas en práctica. Es cuestión de darles a los alumnos, a los padres de familia, a los pacientes y los ancianos la oportunidad de dar su opinión. Es cuestión de escuchar para poder crear las oportunidades de mejorar la esencia de las actividades del sistema.

La familia es una unidad fundamental de la sociedad que ofrece seguridad y protección y un sentimiento de cohesión. Una política familiar moderna reconoce que no todos tienen las mismas necesidades y que los padres mismos deben tener más posibilidades de elegir las soluciones que mejor les convengan a ellos y a sus hijos.

Una política familiar moderna combina la igualdad de género con la libertad de elección. A partir de mediados de año se introducirá una gratificación de equidad y se les ofrecerá a los municipios la posibilidad de introducir un subsidio de atención de menores. Poco después se introducirá un sistema de subsidio infantil y se reforzará la capacidad pedagógica en las escuelas preparatorias. Estas propuestas aumentarán la diversidad de la protección infantil,

permitirán que se pase más tiempo con los niños y respaldará la igualdad de género en las familias al tiempo que estimularán tanto a los hombres como a las mujeres que trabajen.

Se seguirá renovando el sistema escolar sueco. No aceptamos una situación en la que no hay un ambiente favorable para estudiar y los resultados de los alumnos son cada vez más bajos, una situación en la que muchos alumnos terminan la escuela sin haber adquirido los conocimientos necesarios. Un buen sistema escolar elimina las diferencias de clase. Un buen sistema escolar permite que todos, sea cual sea su origen, puedan desarrollar sus propias dotes y asimilar los valores fundamentales de la sociedad. Por eso tenemos el deber de darles a todos los niños y jóvenes una educación que los prepare para la vida adulta.

Durante los próximos años el Gobierno lanzará un plan de acción Leer-Escribir-Contar. Si desde temprana edad se adquieren los conocimientos básicos de lectura, escritura y matemáticas aumentará el número de alumnos que al terminar la escuela general básica tengan los conocimientos suficientes. Una iniciativa especial llamada Escolaridad Creativa permitirá que las escuelas tengan acceso a actividades culturales profesionales y puedan simultáneamente fomentar la creatividad de los jóvenes.

También se propondrá que se destinen más recursos para mejorar la calidad de universidades y escuelas superiores. Es necesario reformar el último ciclo de la secundaria y el Gobierno presentará posteriormente sus propuestas de reforma para que se pueda crear una nueva Secundaria Superior.

Queremos que la asistencia médico sanitaria y la protección social se sigan financiando en el futuro en forma solidaria a través de los impuestos que pagamos y que sean repartidos según sea necesario. Nunca permitiremos que el derecho a recibir asistencia médica dependa de la billetera de una persona. Queremos al mismo tiempo crear una mayor diversidad en la asistencia médica y en los servicios sociales como una etapa de la labor de darle a los pacientes y protegidos la mejor atención posible. Los servicios de asistencia médica y protección social sin fines de lucro cumplen un importante papel en esto. Por eso se reforzarán las medidas para incrementar la diversidad a fin de que cada individuo tenga derecho a elegir pero también a rechazar los servicios que no funcionan.

Paralelamente a esto continúa la labor de reforma del Gobierno para mejorar la calidad en la asistencia médica y los servicios sociales. La gente debe tener derecho a una buena asistencia médica que sea dada a tiempo y que cubra las necesidades individuales de cada uno.

La Garantía de Salud Pública será perfeccionada y la calidad de los servicios de psiquiatría y de atención médica mejorará notoriamente. Se presentará una propuesta de libre elección en la protección de los ancianos y una Garantía de Atención Digna a fin de garantizar que incluso los ancianos más débiles serán tratados con dignidad. El Gobierno presentará una Reforma Dental para proteger contra los costos elevados de atención y crear buenas condiciones para la atención dental.

Durante el año entrante el Gobierno también impulsará un nuevo proyecto de salud pública. Se pondrá especial enfoque en las medidas de política antialcohol y antidroga así como en la salud infantil y el respaldo parental.

Nuestra idea sobre la Sociedad de Bienestar se basa en la conciencia de que ningún ser humano es un islote aislado. Todos dependemos de los demás para que nuestras vidas

funcionen. Es necesario que podamos sentir la seguridad que nace de ser necesitado o que tengamos cada tanto contacto con una mano que conforta. Una sociedad segura se construye empezando por la base y partiendo de la consideración que nos mostremos mutuamente. Sucede con mayor facilidad en la sociedad civil, en una vida cultural dinámica y en nuestros encuentros con nuestros semejantes. En el momento que lo olvidemos serán muchas las cosas que perderán su significado.

Nadie puede en la actualidad sentirse indiferente ante lo que les espera a nuestro planeta y a las generaciones del futuro si no logramos formular una política que pueda detener los cambios climáticos que son consecuencia del recalentamiento mundial. La responsabilidad de administrar nuestros recursos comunes y de no aventurar las condiciones de vida de las generaciones futuras recae sobre nosotros.

Suecia tiene una larga tradición de país impulsor en materia de política medio ambiental. Somos un país para el que siempre ha sido cuestión de honor que nuestros hijos y nietos puedan vivir en un buen entorno, respirar aire puro y beber agua fresca. El Gobierno tiene la intención de colmar esas expectativas y de estar a la altura de su reputación. Estamos sin embargo conscientes de que los cambios climáticos requieren un amplio enfoque político.

El cambio climático nos afecta. Despierta muchas preguntas pero también despierta la voluntad de hallar respuestas. Aquí hay un compromiso y una emoción que debemos aprovechar y las empresas también muestran una fuerte voluntad de participar en esta labor. Si podemos juntar todo esto habremos ganado mucho. Si nos ponemos a la vanguardia podremos tanto solucionar nuestros propios problemas medioambientales como contribuir al desarrollo tecnológico y solucionar los problemas medioambientales en el mundo que nos rodea al mismo tiempo que creamos trabajo en Suecia.

Los impuestos ecológicos y otros instrumentos de control económico tienen un papel fundamental en la labor climática. Se requieren sobre todo una mejor coordinación entre las cargas impositivas a la energía y otros instrumentos de control económico de la política medioambiental y de energía. Un principio fundamental en la labor de reforma es que los que contaminan debe pagar por los efectos que causan en el medio ambiente. Se pondrá un enfoque especial en el impuesto sobre el dióxido de carbono y otros impuestos sobre la energía.

Es imperioso que abordemos el tema climático en forma coordinada. El Gobierno tiene el propósito de presentar un proyecto de ley sobre la Política Climática en el año 2008. Teniendo en cuenta que la cuestión climática es un asunto a largo plazo el Gobierno desea obtener el más amplio respaldo posible para su futura política climática. Por tal motivo el Gobierno creó un Consejo Científico para los Asuntos Climáticos que recientemente presentó su informe final, y ha nombrado una Comisión Climática parlamentaria y una Comisión para el Desarrollo Sostenible. El Gobierno presentará dentro de poco propuestas sobre los llamados "Mil Millones Climáticos". Esto abrirá camino para obtener la amplitud y duración requerida por el tema climático.

El tema de la energía está íntimamente vinculado al tema climático y aquí el Gobierno también reconoce el valor de un amplio arraigo parlamentario. El Gobierno tiene por eso el propósito de tener conversaciones sobre la cuestión climática con los partidos parlamentarios

que integran la Comisión Climática para debatir sobre las condiciones para lograr una política de energía de amplio arraigo, a largo plazo, moderna y orientada a la economía de mercado. Después de décadas de escisión política y abruptos cambios de dirección queremos ahora darle a Suecia una política energética que se mantenga firme en el tiempo y pueda encarar las exigencias del futuro.

Aparte de las iniciativas nacionales el Gobierno también aspira a una mayor cooperación internacional que responda a los desafíos climáticos y medioambientales. Una parte importante de esto son las negociaciones que llevarán al nuevo régimen climático que regirá después del año 2012. Las negociaciones intensas finales se llevarán el año 2009. La cooperación de la Unión Europea tendrá un papel importante en dichas negociaciones y eso hará que la labor medioambiental será un tema clave ante la presidencia sueca de la Unión Europea en 2009. La UE también tiene altas aspiraciones en el sector energético lo cual implicará que Suecia también tendrá un mayor compromiso.

Los desafíos comunes se enfrentan mejor cooperando, esto no rige únicamente para la política climática. En el marco de la cooperación europea nuestro país también podrá promover intereses suecos como más libre comercio, un mercado interno eficaz y la cooperación contra el crimen internacional. Suecia combinará la claridad en materia de derechos humanos con la dedicación en materia de cooperación internacional. Suecia será una fuerza activa e impulsora en la Unión Europea.

La futura seguridad de nuestro país se basa en la comunidad y colaboración con otros países, pero requiere también que Suecia lleve una política exterior más activa en favor de la libertad, de la seguridad, de la democracia, del bienestar y del desarrollo sostenible de nuestro planeta. Debemos ser un país que tenga la voluntad y la capacidad de ver más allá de sus propias fronteras y más allá de su parte del mundo, un país que pueda ser un apoyo para los países más vulnerables en otras regiones del mundo. Suecia debe seguir siendo un país precursor en el campo de la cooperación internacional para el desarrollo. Por eso elevamos nuestro nivel de aspiraciones en lo referente a la lucha contra la pobreza y nos enfocamos sobre África.

Suecia también seguirá siendo un refugio para aquellos que buscan protección de la persecución y de la opresión. El Gobierno tiene simultáneamente la intención de trabajar en el seno de la Unión Europea para lograr que más países tomen una mayor responsabilidad por recibir a las personas que buscan asilo. Durante el próximo año el Gobierno presentará asimismo al Parlamento propuestas para facilitar la inmigración de mano de obra.

La capacidad de Suecia para las operaciones internacionales debe mejorar. Por tal motivo el Gobierno tiene el propósito de encargarle a un grupo de trabajo que revise los costos de material de las Fuerzas Armadas. El objetivo de esto es, entre otros, fortalecer la capacidad de Suecia para las misiones internacionales de paz. Este es un paso más para llevar a su término la transición de un sistema de fuerzas de defensa contra invasiones a uno orientado a misiones y un paso para cumplir la aspiración que el Gobierno tiene de sopesar el uso de cada corona proveniente de los impuestos con el beneficio que implica para Suecia.

La capacidad de Suecia para analizar y gestionar crisis también será reforzada. La propuesta emanada de un estudio sobre la creación de una función nacional de gestión de crisis en la

Secretaría General del Gobierno será presentada dentro de poco. El Gobierno desea que este sea el punto de partida para desarrollar su capacidad de actuar en caso de crisis.

Señor Presidente:

El Gobierno desea implementar, paso a paso, una política bien elaborada y diseñada para responder a las preguntas que a diario se hace la gente en todos los ámbitos del país.

Queremos que nuestra labor refleje valores claros que se ha comprobado tienen gran arraigo en el pueblo sueco. Valores que tratan sobre el control de las personas sobre su propia vida diaria, sobre la importancia del trabajo y sobre la meta del pleno empleo. Que tratan sobre servicios de bienestar público eficaces y financiados por impuestos. Todos estos son elementos importantes de lo que queremos caracterice a Suecia.

Tolerancia y transparencia son otros valores sobre los que queremos que repose Suecia. En nuestro país la gente debe poder vivir lado a lado y debe poder formar su propia vida, sea cual fuere su origen, religión, color de piel o sexo. En nuestro país todos deben ser iguales ante la ley. En un mundo donde las diferencias a menudo son usadas para provocar conflictos y confrontaciones le corresponde a Suecia mostrar las ventajas de la diversidad. Aspiramos a ser una sociedad incluyente en la que se respete la inviolable dignidad de cada ser humano.

La base de la política de nuestro Gobierno es y seguirá siendo la lucha por el pleno empleo. Al reafirmar el principio de reinserción laboral y recalcar el valor del trabajo se les dará a más personas la oportunidad de participar en la construcción de Suecia. Esta es una política que proveerá recursos para un buen bienestar social y con ello seguridad para todos nosotros el día que la necesitemos. Es una política que a la larga reducirá las grietas sociales y combatirá la exclusión.

No queremos que la política tenga puntos muertos. Que hayan personas que no queramos ver. Problemas sociales tan grandes que preferimos ocultarlos a abordarlos. La aspiración del Gobierno es mantener unida a Suecia y ofrecerles a todos sus habitantes la oportunidad de compartir la comunidad en el trabajo y en la sociedad. Así tendremos una sociedad más segura, libre y humana. Esto echará los cimientos para que las personas que viven en nuestro país despierten el día de mañana a un nuevo día. Un día mejor.

* * *